

# LA IDEA

## SEMANARIO REPUBLICANO

Sr. D.

### DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Horno de los Bizcochos, 19.—Teléfono 133.

La correspondencia referente á suscripciones, anuncios, etc., debe dirigirse al Administrador. La política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario.

Los originales que se remitan estarán firmados y no se devuelven, publíquense ó no, y siempre bajo la responsabilidad de sus autores.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre.. 1'25 pesetas.  
Fuera de la capital, id... 1'50 »  
Número corriente..... 0'10 »  
Idem atrasado..... 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

## RÉPLICA

«Quítese «Luz-Bel» la careta, muéstrese caballero, probando con datos lo que dice y sosteniéndolo con su firma. Si así no lo hace, juzgaré inútil volver á contestarle, y en vez de tenerle por una persona decente, le tomaré por un «espíritu parcial, de miras poco elevadas, de sentimientos mezquinos y rencorosos».—SALVADOR SAN.»

Con estas palabras terminaba *El Castellano* en su núm. 48, un artículo titulado «*En honor de la verdad*».

Y *Luz Bel*, es decir, Florentino, que como todos los hombres, posee malas y buenas cualidades, echó mano de las últimas y presentó un par de ellas de que carecen las gentes de *El Castellano*, caballerosidad y valentía. Y dijo: el autor de la Historia de malos papas, basada, más aún, copiada de la Historia en general, soy yo.

Todos los que hayáis tenido el mal gusto de leer ese periódico canallesco, burdo, grosero é infame, titulado *El Castellano*, habréis visto la contestación que da á mis nobles y francas palabras. No han sido las del adversario leal que combate con argumentos de personas, de racionales, de civilizados; han sido los que puede emplear cualquier salvaje, cualquier degenerado. El insulto es su nota predominante, pero para insultar es necesario responder del modo que responden los caballeros, los hombres decentes, los que son hombres. ¡Las gentes de *El Castellano* no entienden de sastrería! ¡Ignoran lo que son unos pantalones! ¡Por algo se visten por la cabeza como las mujeres!

Lamento, deploro, cáusame horror alguna de las frases vertidas por *El Castellano* y que encierran una perversidad moral tan grande en su autor, que haciéndole mucha merced, debo colocarle en el orden de los reptiles de venenosa baba.

\*\*

Ahora un poco de historia interna. Los republicanos de Toledo, dentro de la esfera de sus ideales, han confraternizado siempre, cual cumple á gentes bien educadas, con los innumerables sacerdotes del clero parroquial y catedral de esta población. Unos y otros cobijados bajo este hermoso cielo toledano, gozando con la mutua contemplación de esta imponderable campiña que nos rodea, de la que jamás nos hastiamos, pues su belleza nos muestra cada día nuevo medio de placer; unos y otros, repito, nunca tuvieron la menor diferencia en la apreciación de sus respectivos deberes; cada cual cumplía á su modo porque la convivencia, la solidaridad local, el respeto eran sus puntos de partida, su norma. ¡La rastrera serpiente bíblica no había salido á escena!

Pero salió y ¿sabéis en qué forma? pues en forma de cuatro cleriguillos jóvenes, ambiciosos, escépticos y descreídos, ¡sí, señor, descreídos y escépticos! que buscando el *modus vivendi*, el indecente garbauzo por el que suspiramos creyentes y ateos, se asociaron á *El Castellano* en la creencia de que sus procacidades y mi-

serias habían de llamar la atención de una muy alta personalidad eclesiástica recompensándoles ésta, sus ilusorios servicios á la causa religiosa, con una prebenda, beneficio ó canongía.

¡Siempre la realidad, la triste é inevitable realidad imponiéndose aún en aquellas cosas que, según sus defensores están más lejos de lo mortal y perecedero!

Pero el cardenal arzobispo, Sr. Sancha, puesto que ésta es la alta persona á que nos referimos, con el espíritu de concordia que siempre le ha animado y con la diplomacia que siempre le ha distinguido, reprueba la conducta actualmente seguida por los inspiradores y redactores (!) de *El Castellano*, condenando sus desafueros. De esta respetable y autorizada opinión participan muchos dignos sacerdotes que no hacen de la religión arma para defeusa de sus personales pasiones.

\*\*

Y ahora «Quítese Salvador San la careta, muéstrese caballero, probando con datos lo que dice y sosteniéndolo con su firma. Si así no lo hace, juzgaré inútil volver á contestarle, y en vez de tenerle por una persona decente, le tomaré por un «espíritu parcial, de miras poco elevadas, de sentimientos mezquinos y rencorosos.»

LUZ BEL.

## Tiro rápido.

Pasaron las pascuas y las noches buenas.

Pasaron los Reyes y nos han dejado un frío más que regular y al Gobierno helado..... *por mor* del ex pollo Antequerano.

Sí, señor; D. Francisco Romero Robledo al sentirse contrariado, con motivo del nombramiento de gobernador de Sevilla, se ha indispuerto gravemente con el Gobierno y, por tal motivo, dimite todos los *puestos* de presidente, de que se encuentra en posesión.

Grave es el conflicto, sobre todo, si se abren las Cortes y abre la boca el ex pollo, que no olvida ni perdona.

Desgraciado general Azcárraga, sólo esto le faltaba á sus muchas cuitas; á perro flaco.....

Celebraron los liberales demócratas su anunciada reunión.

*Solamente* acordaron pedir el poder para antes de Marzo, con la condición, además, de que se les entregue aprobado el presupuesto para 1905.

¡Qué vivos, qué modestos, qué modosos y qué mecosos!

Quieren los liberales *alcanzar la breva* para antes que tengan lugar las elecciones provinciales.

¡Qué pillines! para hacerlas ellos á su gusto aunque se mixtifiquen y perezca el sufragio en manos de Romanones—presunto ministro de la Gobernación—y aparezcan tras él nuevos *carcabueyes* y *ratones pelaos*.

¡Y que vivan la monarquía y la libertad!

El Sr. Montero Ríos, el culpable de que quedase votado en el Senado el Convenio con el Vaticano, dijo en la reunión á que nos referimos, que el asunto con Roma no saldrá del Congreso y que los demócratas no sólo no lo aceptarán, sino que además denunciarán el *modus vivendi*.

¡Ah! Meco, Meco; el que no te conozca que te compre. Quien hace un cesto.....

El presidente del Gobierno dejará el poder á los liberales si ha de servir para bien de la patria (??), aunque le sorprende que no siendo un hecho, ni mucho menos, la unión entre ellos quieran hacer *feliz* al país.

No se apure el general; ya vendrá Maura con sus consejos y la correspondiente *rebaja*.

Que Dios es Dios y Mahoma su profeta.

El bondadoso general Azcárraga insiste—si D. Francisco Romero Robledo no le hace cambiar de idea—en abrir el Parlamento para la segunda quincena del mes actual, á fin de que cuanto antes se aprueben los presupuestos y otras importantes leyes económicas.

De lo que no dice nada, es si dejará el poder para antes de Marzo, porque es claro, si los conservadores continúan mereciendo la confianza de la Corona..... ya ven los liberales..... que aún pueden llover *capuchinos de carne*.

¡Atención caballeros!; habla Montero Ríos:

«Aceptar el poder á sabiendas de que aquello que le «ha ofrecido al país no ha de poder cumplirse; ir al Gobierno del Estado nada más que á *pasar* y á satisfacer «ambiciones personales de partido, lo considero antipatriótico y desleal».

¡Sí, eh? Pues eso mismo es lo que ha venido haciendo toda su vida el partido liberal y..... lo que hará á pesar de todas sus promesas.

¡Como si no lo conociéramos!

Port-Arthur ha capitulado después de once meses de asedio y de incesante pelear.

¿Y qué bienes ha alcanzado la humanidad?

Una ciudad en ruinas, pérdidas colosales y entre rusos y japoneses 150.000 hombres fuera de combate entre ellos 50.000 cadáveres.

¡Loren eternamente Rusia y Japón sus querellas y ambiciones! ¡Pobres pueblos!

## ESCUELA SUPERIOR DE ARTES INDUSTRIALES

Con buen gusto y sana intención que sin reservas de ninguna clase calurosamente aplaudimos, el director de la Escuela D. Matías Moreno, ha recopilado é impreso todos los trabajos leídos en la inauguración del establecimiento de enseñanza y en el reparto de premios el 20 de Diciembre de 1903.